



# EL BUEN AMIGO.

DIRECCION Y ADMINISTRACION:  
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA.

SEMANARIO CATOLICO

CON APROBACION DE LA  
AUTORIDAD ECLESIASTICA

## SI CRISTO VOLVIERA...

Es curioso pensar lo que Cristo te diría si se te apareciera hoy.  
Censamos un poco de imaginación...

### UNA MUJER EN LA COCINA

Tú, Marta, la más cansada de las mujeres de la ciudad, te has merecido muy bien la visita de Cristo. Es verdad que la mañana ha sido horrible: encima de las paperas de Juanín parece que tampoco Anita se encuentra muy bien. Jorge no marcha bien en el colegio, y, sobre todo, notas que se empieza a alejar de ti que se aburre de la casa, que te huye, que tiene los ojos menos claros que antes. Y además Toñín se pasó la mañana berreando en la cuna y José te rompió la ensaladera.

Sientes un gran cansancio sobre los hombros y, de pronto—no sabes por qué— te dan como ganas de llorar. Si al menos Juan, tu marido, estuviera en casa... Poder decirle: "Estoy cansada, Juan, parece que de un momento a otro fueran a faltarme las fuerzas". Sólo el decirlo te consolaría mucho. Pero la mañana se ha hecho infernalmente larga y no ves la hora de que sean las dos.

Ha sido entonces cuando ha llamado El. Tú has salido secándote las manos en el mandil y al verle aparecer en la puerta te has sentido toda avergonzada porque ni siquiera te pasaste un peine por el pelo y estás sucia y triste. Tú no has dicho nada, pero El ha comprendido tu apuro y ha dicho:

—Para mí estás bien así. Yo no atiende a eso. —Pero se ha dado cuenta de que eres mujer y ha añadido:

—Pero, si eso te pone nerviosa, puedes arreglarte un poco. Esperaré.

Tú, Marta, has hecho un gesto de invitarle a pasar al comedor:

—¡Oh, Señor, está todo tan sucio!

—Es igual, mujer. Esperaré aquí mismo, en la cocina

—¿En la cocina?

—¿Por qué no? ¿Es acaso un sitio malo?

Cuando has vuelto un poco más peinada y sin el mandil, El jugaba con un cuchillo. Dijo:

—Sabía que me necesitabas esta mañana, Por eso he venido. Estás muy cansada ¿no?

—Sí, Señor. Son seis ¿sabes? Y a veces les da a todos por dar guerra a la vez. Además Juanín y Anita parece que no están bien. A veces me parece que no puedo con tanto.

—Puedes, claro que puedes. Yo te he visto muchas más veces alegre que triste...

—Pero son demasiados, Señor.

—¿Demasiados? Pobre pequeña. Si tú supieras los montones de gloria que estás acumulando... Ah, pobrecillas, nunca entendéis la gloria de la maternidad. Mira te traigo un regalo un pequeño regalo.

¿Qué es, Señor?—has dicho tú contemplando en tus manos un bloc de papeles impresos.

—Son cheques. Cheques firmados y en blanco. Son los que tú has ido expidiendo en cada nacimiento con la firma de Dios y la tuya. Luego tus hijos, al vivir, los van llenando de gloria de Dios y cuando tú te mueras podrás pasarle a mi Padre buenas facturas. Le dirás: "Mira, Señor; aquel acto de amor de José me lo debes a mí. Lo hizo él, pero pudo hacerlo gracias a que yo acepté su venida y le preparé para amarte, ese cheque de amor me lo debes a mí". Pequeña Marta, si vierais la de deudas que tiene Dios contigo. Me gustaría tanto poder descorrerte el futuro: decirte que Toñín será sacerdote y que todas las consagraciones que haga serán un poco como si las hicieras tú, y que todas las comuniones que reparta se deberán a ti en parte y... tantas cosas que me gustaría poder decirte. Y llegarás al cielo y saldrán a esperarte a la

Para a la página 4

## EVANGELIO

VI Domingo después de Pentecostés

Habiéndose reunido una gran muchedumbre en torno de Jesús, y no teniendo qué comer, llamó a sus discípulos y les dijo: Lástima me da esta multitud: porque tres días hace que me siguen, y no tienen qué comer: y si los envío a sus casas en ayunas, desfallecerán en el camino; pues algunos han venido de lejos. Y sus discípulos le respondieron: ¿Quién será capaz de procurarles pan abundante en esta soledad? Y les preguntó: ¿Cuántos panes tenéis? Respondieron: Siete. Mandó entonces a la gente sentarse en el suelo; y tomando los siete panes, dando gracias, los partió, y dio a sus discípulos para que los distribuyesen a la turba; y se los repartieron. Como tenían algunos pececillos, bendijolos también y mandó distribuirselos. Comieron hasta saciarse, y de las sobras recogieron siete cestos, siendo los que habían comido, como cuatro mil, y los despidió.

## GRANITOS DE SAL

"Una de las causas de la prosperidad de Inglaterra—decía un profesor de Cambridge—consiste en que entre nosotros cada cual ocupa su puesto".

Es cierto que la felicidad del individuo, como la de la sociedad, solamente son una realidad cuando cada cual hace aquello para lo que Dios lo creó.

Por lo demás creo que en Inglaterra pasará lo mismo que en Honduras y demás países habitados por hombres sujetos a las mismas miserias a que dió lugar el pecado original: que muchos ocuparán un puesto, no para desempeñarlo, sino para cobrarlo.

Piénselo bien y... ¡me darás la razón!

x x x

"Los padres y maestros—dice el insigne Balmes—deben fijarse mucho en esto de la vocación de sus hijos, para precaver la pérdida de un talento que, bien empleado, podría dar los más preciosos frutos, y evitar no se le haga consumir en una tarea para la cual no ha nacido. El niño, por lo común, a



C. TRAU & CIA  
Una estufa de  
Gas Volátil Butano-  
Propane

Le da Estilo, Belleza y  
conveniencia a su cocina. Su funcionamiento  
es perfecto, rápido y de  
satisfactoria duración.

C. TRAU & CIA.

GAS VOLATIL BUTANE-PROPANE

SAN PEDRO SULA TELEFONO 11-14

INSECTICIDA

**EL MATAOR**

INMEJORABLE CALIDAD

PERFUMADO - NO MANCHA

Banco de Honduras

SAN PEDRO SULA

Oficina principal en Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales  
plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco". Códigos: A. B. C., 4a. y 5a.  
ediciones, Liebers, Bentler's y Paterson, 2a y  
3a ediciones

Damasio Kattán y  
Hermano

Urucaen de Novedades

ALAMBRE ESPIGADO,

GRAPAS Y CLAVOS COMUNES

Alambre espigado de primera y grapas

Clavos comunes de todos tamaños y  
calibres, cualquier cantidad y para  
entregas inmediatas.

Franco Elías Yacamán y  
José A. Handal S. de R. L.  
Callejón José Cecilio del Valle

Jorge J. Larach y Cia.

MEJOR MERCANCIA, MEJOR  
SURTIDO Y MEJORES PRECIOS.

Cortesía de

Antonio Kattán y Cia

## EL AYUNO PARA LA MISA Y LA COMUNION

Hasta tres horas antes de la misa y de  
la comunión se pueden tomar:

a) alimentos sólidos (carne, pescado, pan, etc.)

b) líquidos alcohólicos (vino, sidra, cerveza, coñac anís, etc.)

Hasta una hora antes, pueden tomar:

a) todos los demás líquidos, (leche, caldo, chocolate bebido, etc.)

A cualquier hora, aun inmediatamente antes de la misa y comunión, se puede tomar agua.

los doce años tiene reflexión suficiente para notar a qué se siente inclinado, qué es lo que cuesta menos trabajo, cuáles son los estudios en los que adelanta con más facilidad, cuáles las faenas en las que experimenta y documenta más ingenio y destreza..."

Así se expresa el gran filósofo español. Y nosotros añadimos: ¡Cuántas vocaciones se frustraron por ignorar u olvidar la sabia advertencia de Balmes!... ¡Cuántos hombres (y mujeres) son «huesos dislocados» en el organismo social!... ¡Cuántos jóvenes (de ambos sexos) frecuentan las aulas del Instituto, no por vocación y ni siquiera por convicción, sino por el vano prurito de la moda, o, simplemente, para eludir los trabajos del campo!...

Cuando veo deambular por nuestras calles a tanto joven, fornido y abigarrado, con más trazas de pueblerino labrador que de estudiante, no puedo menos de lamentar: "¡Lástima de brazos para la agricultura!... ¡Cuánto ganaría nuestra economía agrícola si muchos jóvenes trocaran los libros por el machete... o por la máquina... o por el taller!

xxx

Posiblemente, no todos los lectores comprenderán este «granito de sal».

¿Cuál es tu vocación? En la Iglesia de Dios hay muchos puestos, muchas misiones que cumplir. "A unos los hizo apóstoles, a otros profetas..." Casi todas las profesiones tienen sus Santos patronos... Tú no debes escoger la que a ti te guste, sino la que Dios te ha señalado; guárdate de dar excusas, de acumular obstáculos para no seguir los deseos del Señor, no sea que te alcance la amenaza de Jesucristo: "Os aseguro que ninguno de los que fueron invitados ha de probar mi cena".

Por el contrario, si secundas los designios del Señor siguiendo las rutas que El te señale, explotando los tesoros que ha puesto a tu disposición, ¡con qué paz se deslizarán tus días!

Sobre todo, ¡con qué tranquilidad podrás decir al Divino Juez cuando te llame a responder de tu vida: "Señor,

Los enfermos, aunque no guarden cama (como los que tienen debilidad de estómago, dolor de cabeza o de muelas, tos molesta, etc.) pueden tomar:

a cualquier hora, aun inmediatamente antes de la misa y comunión:

a) alimentos líquidos

b) medicinas líquidas y sólidas.

NOTA. 1ª Para tomar lo dicho anteriormente, no necesitan los fieles acudir a ningún sacerdote que se lo autorice.

2ª Aconseja el Papa, no lo manda, que los sacerdotes y los fieles, que sin dificultad puedan guardar el ayuno como hasta ahora, desde la media noche anterior, lo hagan así.

3ª Las tres horas de ayuno de alimentos sólidos y de líquidos alcohólicos; y la hora de ayuno de los demás líquidos, se cuentan: para los sacerdotes celebrantes hasta el comienzo de la misa; para todos los comulgantes, hasta el momento de su comunión, aunque comulguen dentro de la misa.

4ª Las tres horas, y la hora del ayuno han de guardarse aun para la misa y la comunión de la media noche de Navidad, de la Vigilia Pascual, etc.

### Anécdota

Predicaba un misionero sobre la familia, y decía: Una casa será fuerte e indestructiblemente cuando esté sostenida por estas cuatro columnas: Padre valiente, madre prudente, hijo obediente, hermano complaciente.

### Pregunta

Estando Santo Tomás de Aquino agonizando, se le acercó un religioso y le preguntó: "Fray Tomás, ¿qué es lo que más os ha llamado la atención en este mundo? ¿Sabe usted lo que respondió? (Respuesta en la página 3)

¿me diste uno, dos, cinco talentos?... Aquí tienes dos, cuatro, diez... ¡Los he duplicado!"

¡Oh, qué alegría inundará entonces tu alma al oír la respuesta del Divino Juez: "Bien, siervo bueno y fiel, porque fuiste fiel en lo poco, toma lo mucho: entra en el gozo de tu Señor!"

xxx

Lo ha dicho uno de los más grandes genios militares que registra la Historia: "Para ganar las guerras se necesitan tres cosas: dinero, dinero y dinero".

Para destruir el ateísmo se necesitan otras tres: religión, religión y religión.



SI TRABAJAS MENTALMENTE

evite el agotamiento Renueve sus  
fuerzas mentales tomando el

**NERVO-FORZA**



## EL PAN DE VIDA

### II

EL ALIMENTO DE VIDA Y LA FUERZA DE ESTE ALIMENTO. Propiamente hablando, la Sagrada Eucaristía, más que la vida del alma, es el alimento que sostiene esta vida espiritual. Los conceptos de alimento y vida van naturalmente juntos, y así decimos indistintamente «ganarse la vida» o «ganarse el pan», y aun la misma frase bíblica de «comerás el pan con el sudor de tu frente» demuestra como con el nombre de pan se entiende el alimento en general necesario para vivir.

Nada tiene de extraño que Dios haya querido dar un alimento al alma, pues ha establecido como ley general que todo ser que tiene vida tenga un alimento apropiado a su naturaleza. Y en realidad, no hay criatura alguna que pueda bastarse a sí misma para sostener su vida y desarrollar su actividad; más bien necesita absorber la vida del exterior, asimilándose el alimento que Dios le ha destinado. Toda ley se encuentra en todos los grados de la creación. Las plantas en la tierra, los peces en el agua, las aves en el aire o en el suelo, encuentran en su medio ambiente, las sustancias que les son necesarias para su nutrición y que ellos transforman asimilándolos a su respectiva naturaleza.

Lo que hizo Dios por seres tan insignificantes de la naturaleza, no lo había de descuidar al tratarse del alma humana que creó a imagen y semejanza suya. Y puesto que la vida del alma es espiritual y divina, Dios le dió un alimento espiritual y divino conforme a su naturaleza.

Pero lo maravilloso es que haya querido darse el mismo Jesucristo en persona como alimento normal de nuestra alma. Este es un misterio de amor que jamás podremos bien penetrar. Pero por misterioso que sea, las palabras de Jesucristo son tan claras y terminantes que no dan lugar a duda.

Y tratándose de un alimento divino, no es de extrañar que cause un efecto tan maravilloso como el de quedar el alma transformada en el alimento que toma; al contrario de lo que sucede con todos los alimentos naturales que son transformados por el organismo que los toma. Por eso San Agustín, en su libro «Confesiones» hace hablar a Dios de esta manera: *Yo soy manjar de los que son ya grandes; crece y, entonces, te serviré de alimento. Pero no me mudarás en tu substancia propia, como sucede con el manjar de que alimenta el cuerpo, sino, al contrario, tú te mudarás en Mí* (Lib. VII, cap. 10).

RESPUESTA: Lo que más me ha llamado la atención es que haya quien pueda dormir tranquilamente estando en pecado mortal.

## LA CATEDRAL

GONZALO DE CASTRO

Allí la Catedral, santa, imponente, que lanza por las góticas ojivas de músicas y aromas un torrente, como el río sus ondas fugitivas por los ojos inmóviles del puente.

Mirad la aguja esbelta y fulgurante, índice que se señala al infinito. Y debajo, la cúpula gigante como un inmenso palio de granito. Rompen los muros góticas ventanas, por donde el claro sol filtra sus luces, y se yerguen las torres soberanas, volteando entre nubes sus campanas y rasgando los cielos con sus cruces.

Dentro, en las amplias naves, vibran los grandes órganos dorados, desde los cuales canta himnos sagrados una bandada de invisibles aves. Pueblan las hornacinas inmóviles mujeres peregrinas en mármoles talladas, con las manos cruzadas sobre sus senos mórbidos de hielo, y se ve en las sombras perfumadas ángeles con las alas desplegadas en actitud de misterioso vuelo.

Encima de marmóreos pedestales, santos de talla con sus miembros de oro reciben todo el sol que entra a raudales por el calado ventanal del coro, cubierto de policromos cristales. Entre la sombra oscura se adivina la trágica escultura que representa a Cristo agonizante. Lívido el rostro, el pecho jadante, fijos los mustios ojos en el cielo; mientras, al pie, su Madre, acongojada, clava en Él la mirada con expresión de horrible desconsuelo. Y allá al fondo, en la sombra silenciosa, miran a la afligida Dolorosa, cuyo semblante arredra, pues que delata formidables luchas, blancos monjes, caladas las capuchas sobre sus frentes rígidas de piedra. Y debajo, en las criptas solitarias, encima de las urnas cinerarias, en las tinieblas mudas e imponentes, duermen sobre sus lechos de granito las estatuas yacentes, acostadas de cara al infinito.

Igualmente habla San León, al decir: «*La Comunión del Cuerpo y de la Sangre de Jesucristo, al fin y al cabo no hace otra cosa que cambiarnos en el alimento que tomamos*».

Y San Cirilo de Jerusalén llega a decir que «*tomando el Cuerpo y la Sangre de Jesucristo, venimos a ser un mismo cuerpo y una misma sangre con Él; y así venimos a ser portadores de Cristo, y, siguiendo la palabra de San Pedro, que nosotros participamos de la naturaleza divina*».

La razón de esta transformación nuestra en el alimento eucarístico que tomamos, se explica, según San Alberto Magno, al observar que cuando



FUMB

## KING-BEE

El cigarrillo  
cuya  
popularidad  
se debe  
a su  
excelente  
calidad.

ROPA INTERIOR

## Lady Sonia

La más perfecta y corte exquisito  
Búscuela en la Fábrica de

M. J. HANDAL

## Chicles Adams



EXQUISITAMENTE DELICIOSOS

USE CAMISAS

## Presidente Paz

CUESTAN MENOS Y DURAN MÁS

T O M E

## Tara y Coco-Tara

T O M E CAFE

## La Medalla

T SABRA LO QUE ES CAFE

## BOLIVAR

LA CAMISA VENCEDORA

SUPER MERACDO

## La Criolla

de

JOSE MOREIRA

El Almacén de abarrotes mejor  
surtido de la plaza.

San Pedro Sula.

Hond., A. C.

## NOTICIAS CATOLICAS

### APARECEN EN EL VATICANO VESTIGIOS DE LA EPOCA DE NERON



Ciudad del Vaticano, (NC). En los terrenos vaticanos donde iba a construirse un garage aparecieron vestigios de los primeros tiempos cristianos y considerados de gran valor en la historia de la Iglesia.

Hace unos meses se comenzó a cavar para los cimientos de un nuevo garage del Vaticano, dando como resultado el descubrimiento casi inmediato de ocho monumentos fúnebres romanos en perfecto estado de conservación.

Estos monumentos se encuentran a unos 34 metros aproximadamente de uno de los muros de la basílica de San Pedro.

Al serle comunicado el descubrimiento, Su Santidad el Papa Pío XII dispuso que se continuaran las excavaciones.

El profesor Filippi Magi, director de los museos pontificios, aseguró poco después en un informe recogido por L'Osservatore Romano que en la Colina del Vaticano recibieron sepultura el emperador César Augusto, Nerón y Domiciano.

Dicho profesor sustentó esta teoría durante una conferencia en la Academia Romana de Arqueología.

La época de los enterramientos puede fijarse gracias a la aparición de una lápida dedicada a la memoria de su mujer e hijo por uno de los sirvientes de Nerón.

Este emperador que condenó a muerte a San Pedro y bajo el cual sufrieron martirio numerosos cristianos, reinó desde el año 54 al 68 de nuestra era.

Todo esto, explicó el profesor Magi en su conferencia, contribuye grandemente a sustentar la tradición de que el Príncipe de los Apóstoles recibiera sepultura justamente donde ahora se levanta su basílica.

El Padre Santo anunció en el mensaje de Navidad de 1950 que la tumba del primer Papa había sido encontrada bajo la basílica. La tradición mantenía desde hacía tiempo esa creencia, probada al realizarse excavaciones.

Sin embargo no había entonces evidencia absoluta de que los huesos hallados en la tumba da más pie a la teoría, dijo el profesor Magi.

Entre los hallazgos hechos hasta el momento figuran monedas de tiempos del emperador Augusto César (63 aJC-

se unen dos seres diferentes, y es impulsada su unión hasta la transformación de uno en el otro, siempre el más fuerte asimila al más débil y lo cambia en su propia naturaleza. Esto es fácil de observar en todos los seres vivientes, desde los vegetales hasta el hombre; el agente asimilador es más fuerte y más noble o superior que el objeto o alimento asimilado.

14 dJC), quien según San Lucas fue autor del decreto para el censo de población que obligó a San José y a la Santísima Virgen a trasladarse a Belén para empadronarse.

El profesor Magi anunció que han sido descubiertas unas 50 tumbas. En ellas se encontró un tintero de bronce que data de finales de la primera centuria cristiana. Contiene tinta seca que con sólo unas gotas de agua sirve de nuevo para escribir.

Según dicho profesor mediante el análisis de esta tinta será posible determinar más exactamente la época de muchos manuscritos.

Ha sido hallado también un saco de casi dos metros de largo por uno de ancho, hecho de fibra de asbesto o amianto. Con estos sacos amortajaban los cadáveres para arrojarlos al crematorio. Se evitaba así que las cenizas humanas quedaran confundidas con las del fuego.

### LAS SIETE COLINAS DE ROMA, PRIMERA PELICULA RODADA ANTE EL VATICANO

Ciudad del Vaticano, (NC). Cámaras y focos cinematográficos irrumpieron muy de mañana en la plaza de San Pedro para comenzar el rodaje de la película «Las Siete Colinas de Roma».

Es la primera vez que el Estado Pontificio sirve de escenario natural en la realización de un film de largo metraje.

En otras muchas ocasiones se hi-

## A V I S O

SE VENDEN SOLARES EN EL BARRIO EL BOULEVARD. ENTENDERSE CON EL ABOGADO DON PEDRO P. TORRES. OFICINA FRENTE AL SALON BEALL.

puerta todos los que murieron en gracia de Dios, gracias a las absoluciones de tu hijo. Y tú no les conocerás, pero ellos gritarán: ¡Viva la madre de nuestro pequeño salvador! Y tú estarás contenta y bendecirás los dolores de tu parto y el cansancio de esta mañana de hoy y hasta las paperas de tu hijo.

Tú a todo esto, estarás llorando de una felicidad que se te egcapará por todos los rincones de tu cuerpo. Dirás solo:

—Señor, ¿es posible todo esto?

Y El agitará afirmativo la cabeza y te dirá:

Abí viene Juan; se oyen sus pasos en la escalera. Adiós, hijita.

Y ahora Toñín berreará en la cuna, pero tú no sentirás ya cansancio al oírlo. Te acercará a la cunita y dirás solamente:

—Calla, mi vida.



### JULIO

Día 21, Domingo. (VI después de Pentecostés). Santa Práxedes.

Día 22, Lunes. Santa María Magdalena, penitente.

Día 23, Martes. San Apollinar, obispo y mártir.

Día 24, Miércoles. Santa Cristina, virgen y mártir.

Día 25, Jueves. Santiago el Mayor, Apóstol.

Día 26, Viernes. Santa Ana, Madre de la Santísima Virgen María.

Día 27, Sábado. San Pantaleón, médico y mártir en Nicodemia.

Día 28, Domingo. (VII después de Pentecostés). San Nazario y compañeros mártires.

cieron aquí documentales y noticieros, pero hasta ahora no se había dado permiso para que actuaran artistas profesionales a fin de rodar una película de argumento.

Técnicos y actores trabajaron hasta las doce, retirándose a esa hora con el equipo de cámaras y focos. Aunque no se les indicó que se marcharan, sabían que a esa hora suele asomarse Su Santidad el Papa Pío XII a una ventana de sus aposentos para bendecir a los peregrinos congregados en la plaza de San Pedro.

A la una en punto, los camiones y autobuses de la «farándula fílmica» cruzaban de nuevo la línea blanca entre la Ciudad del Vaticano y la República Italiana para reanudar la labor.

x x x

CIUDAD DEL VATICANO (NC). La Santa Sede y Argentina suscribieron un acuerdo para la asistencia espiritual de los miembros de las fuerzas armadas de dicha república sudamericana y exceptuando del servicio militar, en tiempo de paz a sacerdotes, religiosos y seminaristas; será designado un vicario castrense, con rango de obispo, además de un pro vicario y tres capellanes mayores, uno para el Ejército, otro para la Marina y otro para la Aviación.